

## Protokoll des Allgemeinen Studierenden Ausschusses (AStA) - Sitzung am 12. Oktober 2022

Ort: Hochschule Offenburg, E 008  
Dauer: 18:00 - 20:00 Uhr  
Vorsitzender: Fabian Scheuch  
Teilnehmer\*innen: Fabian Scheuch, Lukas Schneider, Céline Donjon, Vincent Jehmlich, Corinna Sawall, Nicolai Echle, Felix Weber, Tobias Gleim, Alina Humpert, Hanieh Shakeri  
Entschuldigt: Nawid Elsner, Kim Beuerlein, Katharina Schindler, Jonas Eichenlaub  
Unentschuldigt: ---  
Gäste: Natalie Haak, Elisabeth Nolte, Johanna Volkert, David Ehm, Anton Karwath, Martin Jetter, Mateusz Rzasa, Annika Höhn, Daniel Ott, Lene Kuttruf, Dominik Mosler, Jonathan Fleig, Tom Merly, Hannah Richter, Simon Walter, Adian Shubbar  
Protokollführerin: Heike Huber

### TOP 1: Begrüßung

Céline Donjon begrüßt die Anwesenden. Die Einladung mit der Tagesordnung ist den AStA-Mitgliedern rechtzeitig zugegangen und mit Unterschrift auf der Anwesenheitsliste beschlossen.

### TOP 2: Berichte der Referate

#### Vorstand Offenburg

Céline erklärt, dass künftig jedes Referat 2 - 3 Stichpunkte zusammenfassen und davon berichten soll, sodass die AStA-Sitzung zügiger verläuft.

Ferner berichtet Céline, dass geplant ist, dass sich das Vorstandsteam dieses Semester jeden Montagabend in Zoom trifft, um wichtige Dinge vorab zu besprechen.

Außerdem gibt sie bekannt, dass am Freitag, den 25. November 2022 eine Mensaparty stattfinden soll. Fabian Scheuch erklärt, dass morgen ein Treffen mit den beiden Technikern des SWFR stattfinden wird, um abschließende Dinge zu den Räumlichkeiten zu klären.

### Referat Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

Felix Weber tut kund, dass die Ersti-Broschüre für das Wintersemester 22/23 überarbeitet wurde. Ferner sind bereits einige Plakate u. a. für den Filmring in Arbeit und regelmäßig Posts für Veranstaltungen gemacht worden.

### Referat Außen

Da Nawid Elsner krank ist und an der letzten Landesastenkonzferenz (LAK) nicht teilgenommen hat, gibt es derzeit nichts zu berichten. Die nächste LAK wird am Sonntag, den 23. Oktober 2022 in Präsenz an der Uni Ulm stattfinden.

### Referat Filmring

Nicolai Echle berichtet, dass am Mittwoch, den 5. Oktober 2022 der erste Filmring stattgefunden und reichlich Anklang bei den Studierenden gefunden hat. Der nächste Filmring-Abend ist geplant für Mittwoch, den 26. Oktober 2022. Falls jemand einen Filmwunsch hat, kann man diesen jederzeit einreichen und es wird überprüft, ob dieser mit der AStA-Lizenz abgedeckt ist.

### Referat Internationales

Hanieh Shakeri erzählt vom letzten Ausflug im Sommersemester 2022 ins Freilichtmuseum und zur Sommerrodelbahn nach Gutach. Ebenfalls hat eine Exkursion ins ZKM nach Karlsruhe stattgefunden.

Jetzt im Wintersemester 22/23 ist geplant mit maximal 15 Studierenden zur Insel Mainau zu fahren. Der genaue Termin und die Kosten stehen noch nicht fest.

### Referat Beratung

Corinna Sawall tut kund, dass kaum E-Mail-Anfragen eingehen. Sie hat einige Male bei den Sitzungen der Gleichstellungskommission an der Hochschule teilgenommen und wird auch wieder beim Studierendenwerk Freiburg (SWFR) zum Thema „Familienfreundliches Studieren“ mitarbeiten.

### Referat Finanzen

Vincent Jehmlich berichtet, dass der Jahresabschluss 2021 fertig ist und der Finanzabteilung der Hochschule Offenburg zur Prüfung vorgelegt wird.

Ferner verweist er auf die gesunkenen Einnahmen beim AStA durch gesunkene Studierendenzahlen hin. Dies muss künftig bei den Ausgaben im Blick behalten werden.

### Referat Sport

Da beide Referent\*innen dieses Semester im Praxissemester sind, gibt es nichts zu berichten und beide Stellen sind neu zu besetzen.

### **TOP 3: Vorstellung Bewerber\*innen**

Alle 16 anwesenden Bewerber\*innen stellen sich dem AStA kurz mit Namen, Studiengang und für welches Referat Interesse besteht, vor. Fabian Scheuch stellt jedem Bewerber\*in eine kurze und präzise Frage um ein bisschen mehr von der Persönlichkeit und der Teamfähigkeit eines jeden Einzelnen zu erkennen. Das Vorstandsteam macht sich Notizen und wird gemeinsam mit den Referatsleitern bis spätestens Montag, den 17. Oktober 2022 entscheiden. Die Bewerber\*innen werden anschließend informiert.

### **TOP 4: Gespräch Rektorat**

Fabian Scheuch gibt wieder, dass der AStA regelmäßig alle vier Wochen einen Austausch mit dem Rektorat pflegt. Das letzte Treffen hat Dienstag, den 20. September 2022 in Präsenz im AStA-Büro stattgefunden. Hierbei wurden u. a. Themen besprochen unter welchen Bedingungen das Wintersemester bezüglich Corona- und Energiekrise stattfinden kann. Momentan gibt es vom Ministerium für Wissenschaft, Forschung und Kunst (MWK) noch keine Vorgaben aufgrund von Corona. Ebenso gibt es für die Beheizung von Vorlesungssälen noch keine Richtlinien, lediglich für Büros. Das nächste Treffen wird Dienstag, den 18. Oktober 2022 um 13.10 Uhr stattfinden. Fabian erklärt, dass jeder der Interesse hat, jederzeit dazukommen kann und das Rektorat sich sehr über rege Teilnahme sowie das Einbringen von Themen freut.

### **TOP 5: Erstellung Pausenplan**

Fabian Scheuch erklärt nochmal wie wichtig es ist wieder präsent in der 1. + 2. Pause im AStA-Büro am Campus Offenburg den Pausendienst zu betreuen. Der Pausenplan zum Eintragen wird an die Referatsleiter\*innen rumgegeben. Die neu gewählten Mitglieder des AStA können sich dann nach der Wahl im Pausenplan eintragen. Falls jemand mal verhindert sein sollte, bittet Fabian in der WhatsApp-Gruppe Bescheid zu geben.

### **TOP 6: UniNow**

Lukas Schneider tut kund, dass er die Thematik UniNow und ob der AStA dort einen eigenen Channel führen soll, mit dem PR Referat besprochen hat und lehnt dies ab, weil kein deutlicher Mehrwert zu erkennen ist. Es ist lediglich mehr Arbeit, die der AStA derzeit nicht leisten kann.

### **TOP 7: Studieninfotag**

Lukas Schneider erklärt, dass eine Anfrage der Hochschulkommunikation beim AStA eingegangen ist. Am Mittwoch, den 16. November 2022 findet der landesweit stattfindende Studieninfotag statt und der AStA wurde gebeten wieder einen Stand zu betreiben und ein wenig von den Aktivitäten des AStAs zu berichten und evtl. Getränke zu verteilen. Das Vorstandsteam hat diese Anfrage abgelehnt, da derzeit erstmal alle Referate und der Pausendienst besetzt werden sollen. Außerdem wäre an diesem Abend noch der Filmring, sodass auch eine Doppelbelastung ausgeschlossen werden würde.

## **TOP 8: Seminar Vertreter\*innen der VS**

Heike Huber berichtet, dass es sich hierbei um ein Seminar für Mitglieder der Verfassten Studierendenschaften handelt und wichtige rechtliche Themen behandelt werden. Die Finanzreferenten und der Vorstand des AStA sind angehalten daran teilzunehmen. Andere dürfen gern bei Interesse teilnehmen.

## **TOP 9: Sonstiges**

Fabian Scheuch erklärt, dass noch einige studentische Vertreter\*innen in Ausschüssen der Hochschule gesucht werden. Fabian wird diesbezüglich die kommenden Tage nochmal einen Aufruf starten.

Ferner hat das Landratsamt Ortenaukreis um die Bewerbung der Veranstaltung der „Jungen Selbsthilfe Ortenau“ am Donnerstag, den 20. Oktober 2022 gebeten. Hierbei handelt es sich um eine Selbsthilfegruppe für junge Menschen. Der AStA hat hierzu ein Plakat aufgehängt und Flyer am Campus ausgelegt.

Fabian Scheuch schlägt für die nächste AStA-Sitzung Mittwoch, den 9. November 2022 um 18.00 Uhr am Campus Offenburg vor.

Da niemand mehr etwas vorzutragen hat, schließt Fabian Scheuch die erste AStA-Sitzung des Wintersemesters.

Offenburg, 13. Oktober 2022

Angefertigt

Für die Richtigkeit

Heike Huber  
Protokollführerin

Fabian Scheuch  
AStA-Vorsitzender